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1.- INTRODUCCIÓN:  

 

Para la elaboración de esta memoria una buena parte de su redacción ha sido realizada por 

la directora en los últimos días del curso 2022/2023 a partir de múltiples documentos 

elaborados por los miembros del equipo directivo y los jefes de departamento y coordinadores, 

que a su vez han contado con la colaboración de todos los profesores del instituto.  

En el mes de mayo comenzó la preparación de la misma al proporcionarse a los jefes de 

departamento y coordinadores dos documentos. El primero de ellos debe ser entregado a 

través del aula virtual de claustro, y su finalidad es recoger un análisis de la marcha del curso 

en lo referido a diversos aspectos del funcionamiento de los departamentos. El segundo de 

ellos es redactado y entregado igualmente en el aula virtual de claustro y se incluyen los 

resultados académicos y su valoración, el análisis de la consecución de las programaciones y 

de los planes de trabajo de los departamentos. Los datos de estos informes han sido extraídos 

en los distintos documentos que componen esta memoria.  

Estos documentos serán incluidos como anexos a la memoria con objeto de que el documento 

principal no sea muy extenso y sea más sencilla su interpretación. 

El Claustro de profesores del instituto informó favorablemente la memoria en la reunión 

ordinaria celebrada el 30 de junio de 2023. Así, mismo en la sesión final del curso del Consejo 

Escolar del día 29 de junio de 2023. 

También se analizan resultados académicos, grado de consecución de los objetivos de la 

Programación General Anual, etc.   

Como debemos trabajar contando con las herramientas y medios que tenemos, el análisis de 

todos los datos y reflexiones incluidas en esta memoria se resume en lo más interesante y útil: 

las propuestas de mejora. 

Se recoge el resultado de las reuniones que realizan todos los departamentos durante abril y 

mayo con el objetivo de conocer la opinión sobre el funcionamiento del centro de cada uno de 

los profesores. El resultado de este trabajo aporta una visión general sobre las cuestiones más 

destacadas del curso en opinión de éstos, así como las áreas de mejora. 

También se hace una valoración importante con las aportaciones de los coordinadores de los 

ciclos, estos coordinadores tienen un peso importante en las enseñanzas a distancia, y 
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especialmente en este centro. Sus funciones son las equivalentes al tutor en enseñanzas 

presenciales, pero con mucha más carga de trabajo, puesto que la ratio de los alumnos en los 

grupos de enseñanzas a distancia es muy mayor. Su función principal es coordinación del 

Ciclo, no solo con alumnos y equipo educativo sino con la secretaria para estar dar de baja a 

los alumnos en el aula virtual que causen baja administrativa. 

2.- EXPOSICION DEL PROYECTO DEL CENTRO 
 

a) Continuidad del proyecto y aprovechamiento de los recursos materiales y de las 
infraestructuras. 

 
Después de los cursos anteriores, donde se puso en marcha el proyecto y la creación del 

centro, este tercer curso ha sido más sencillo, en la medida que hemos contado con más 

espacios y ya hemos podido desarrollar la actividad docente con espacios más cómodos. 

En julio de 2022 de nos informa que se abrirán 5 Ciclos nuevos y uno de ellos el GS de 

Animación Sociodeportiva. Para la implantación de este Ciclo se necesita un gimnasio y 

comenzamos las obras en el edificio anexo que estaba cerrado y en muy mal estado puesto 

que había sido vandalizado. 

Como consecuencia de ello, una parte del presupuesto del centro, junto con otros recursos 

económicos, se han destinado al acondicionamiento de estos espacios, en beneficio tanto de 

la Familias Profesionales, como de la totalidad de la Comunidad educativa. 

En relación a las obras que se han realizado: 

 El curso pasado se puso en marcha la construcción de un aula de grabación para 

materiales audiovisuales. Este espacio tiene como función, en un futuro, la grabación 

de videos y materiales audiovisuales para subir a las aulas virtuales donde están los 

contenidos de los distintos módulos que se imparten a los alumnos. Con estos 

materiales audiovisuales se intentará dar apoyo a los alumnos para una mejor 

comprensión de los temas desarrollados en los módulos.  

 Durante el curso se ha estado trabajando en el montaje de (cámaras, óptica, equipos 

informáticos, monitores, mobiliario). Todos estos materiales ya se han adquirido desde 

el centro y se han ido montando con la colaboración de los profesores del 

departamento de imagen y sonido. Se está valorando la posibilidad de contratar a un 

profesional para dar apoyo a este proyecto y a los profesores que quieran grabar 

materiales audiovisuales para sus aulas virtuales. 

Las obras y compra de materiales se han demorado en el tiempo por la dificultad y 
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retraso en la entrega por parte de los proveedores debido a dificultades en los mercados 

internacionales.  

 Por otra parte, se ha puesto en marcha un nuevo edificio (EDIFICIO B), en la parte baja 

del edificio se ha realizado una reforma importante para implantar un gimnasio que es 

utilizado como espacio de usos múltiples para distintas funciones. Este curso se ha 

implantado en el centro el Ciclo de GS de animación socio deportiva, para el desarrollo 

del Ciclo se ha realizado el gimnasio y en periodo de exámenes se realizará para esta 

función. Esta obra ha sido larga y compleja, dado el deterioro que presentaba el 

inmueble. Había sido ocupado y su estado era lamentable, tanto en el exterior como en 

el interior. Se ha estado trabajando desde julio y en enero se ha finalizado la obra. El 

gimnasio consta de dos vestuarios y duchas con agua caliente, un espacio para mujeres 

y otro para hombres y otro espacio adaptado para personas que puedan presentar 

problemas de motóricos, también está dotado de agua caliente y ducha. 

a. Además del edificio se han hecho todos los saneamientos exteriores nuevos y dos 

pozos (registros para aguas residuales y pluviales). Los saneamientos anteriores 

estaban totalmente enraizados y no corría el agua. También se ha contratado una 

empresa de pocería y se han limpiado todos los saneamientos que estaban en muy mal 

estado, los baños no corrían bien provocando continuos atascos. Ha quedado 

pendiente solamente una parte por limpiar en la parte de atrás del edificio a la altura de 

la puerta de la caldera, se tendrá que levantar el pavimento y hacer obra para retirar 

todas las raíces de árboles que están obturando las tuberías, esta obra queda 

pendiente para un futuro cuando se le eche solado de hormigón en toda la zona y se 

puedan remodelar los accesos. 

b. También se ha echado solado de hormigón para ampliar el parking y se ha dotado al 

edificio B con una rampa de acceso a personas con discapacidades. 

c. Instalación de cámaras de seguridad en edificio B y dos cámaras más en edificio A. 

d. Se han renovado todas las arquetas del centro cuando se han realizado las obras de 

pocería y solado de hormigón. Todas las arquetas estaban muy deterioradas y se ha 

procedido a su renovación. 

e. Se ha instalado el cuadro de luz completo y toda la acometida del edificio B 

independiente del edificio A. No había luz en este edificio al haber sido saboteado, nos 

encontramos con todo el cableado arrancado para la venta del cobre. Se ha sacado 

una línea desde la caseta de obras de Iberdrola y se ha llevado hasta el edificio sin 
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pasar por el cuadro principal de edificio A. Nos parece importante puesto que este 

cuadro eléctrico posiblemente no pase la Oca y se tendrá que reparar. 

f. Se está pintando y actualizando los dos edificios en las horas del personal de 

mantenimiento. 

g. Se ha instalado una máquina de aire en la Conserjería para paliar la ola de calor. 

h. En julio comenzaremos las obras de dos espacios, dos aulas en la planta primera. Estas 

aulas no están reformadas y se han estado utilizando para realizar videoconferencias. 

Al implantar 5 Ciclos Formativos nuevos este curso ha supuesto una necesidad de 

espacios. En septiembre contaremos con estos dos espacios nuevos reformados para 

poder realizar videoconferencias. 

b) Propuestas organizativas que se han puesto en marcha el centro en virtud del 

principio de autonomía que le reconoce la ley. 

Se han puesto en marcha la implantación de cinco Ciclos Formativos, 4 de grado superior y 1 

de Grado Medio. Tres de estos Ciclos solo se ofertan desde el Centro. 

● Ciclo GM Actividades Comerciales 

● Ciclo GS Animación Sociocultural y Turística 

● Ciclo GS Animación Socio deportiva 

● Ciclo GS Desarrollo Aplicaciones Web 

● Ciclo GS Gestión de Ventas y espacios comerciales 

c) Organización y aprovechamiento de los recursos humanos: profesorado y 

personal no docente 

Por ser un centro de nueva creación la plantilla del centro está compuesta por 45 profesores 

en su mayor parte por profesores interinos, 8 profesores tienen destino definitivo en el centro, 

pero 3 tienen comisiones de servicio en otros centros y nunca se han incorporado. Otros 3 

tienen comisiones de servicio, el resto son interinos, algunos de ellos ya han repetido varios 

años, pero el claustro tiene mucha volatilidad y eso es un problema a la hora de organizar 

proyectos. 

Destacar que varios profesores del departamento de informática han sido contratados desde 

el SEPE porque están las listas agotadas de estas especialidades. Estos profesores no tienen 

ninguna experiencia como docentes y ha sido complicado explicarles toda la dinámica del 

curso, sin embargo, se han adaptado con facilidad y no se ha producido ningún problema con 

los alumnos ni compañeros. 
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Un problema añadido en el departamento de informática es la falta de interinos para 

incorporarse a las bajas, esto ha conllevado que para del curso, hayamos estado sin un 

profesor, este profesor causó baja antes de Semana Santa y no se ha vuelto a incorporar, 

Todo el trabajo lo han sacado el resto de profesores, exámenes, corrección de tareas, el 

departamento ha respondido a esta necesidad, pero ha sido muy duro para el departamento 

esta situación. En los exámenes finales, ha llegado una profesora que ha corregido los 

exámenes. Otra profesora ha causado baja por un mes en plenos exámenes y no han enviado 

a sustituto, todos los exámenes los ha corregido el departamento. 

Esta composición del claustro está suponiendo un gran problema puesto que la mayoría de 

los profesores no han trabajado nunca y desde el equipo directivo le hemos tenido que dar 

pautas para enseñarles a manejar las plataformas en Moodle y la forma de trabajar. Desde el 

comienzo de curso se han organizado varios cursos, en los que ha participado Agustín Nieto, 

TIC del Centro en coordinación con el ISMIE. 

También se han desarrollado diversos cursos en el centro, donde han participado profesores, 

dentro del marco de digitalización y coordinados por la responsable #CompDigEdu del centro, 

Montaña Martín Vergel. 

Las enseñanzas a distancia requieren de una plantilla estable, el motivo es que se van 

reformando los materiales que están en las aulas y esto supone una gran inversión de tiempo, 

el trabajo de los profesores se rentabiliza a lo largo del tiempo, este es un gran reto que 

tenemos por delante para mejorar este aspecto. 

Uno de los grandes problemas en estas enseñanzas son los materiales que están en las aulas 

virtuales y desde donde los alumnos estudian. Los materiales se desfasan rápidamente y hay 

que estarlos actualizando continuamente. A lo largo de este curso los profesores han ido 

actualizando los contenidos y han incluido en un documento excell los cambios realizados 

para que el próximo curso esos contenidos no se pierdan y los puedan rentabilizar. Estas 

actualizaciones que se plasman en los documentos Excell son organizados por Agustin Nieto, 

TIC del centro en colaboración con la coordinadora de Distancia Lola Parra, desde la 

Subdirección de FP. 

Es compleja esta tarea y trabajar con un claustro de profesores que se renueva cada curso, 

de cara a la revisión de estos materiales, nos cuesta cada curso más.  Este trabajo no tiene 

ningún complemento de cara a los profesores y no es una tarea motivadora, especialmente 

cuando el profesore sabe que al curso próximo no estará en el centro. Este trabajo se realiza 
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en las horas complementarias de los profesores, en este Centro no se realizan Guardias, 

Bibliotecas, desdobles, etc. La mayor parte de las horas complementarias que los profesores 

tienen en sus horarios son destinadas a esta función, y algunas para realizar proyectos. 

PAS: En cuanto al personal de administración y servicios, el centro ha estado sin auxiliar de 

control en el turno de tarde gran parte del curso, en marzo se ha incorporado una auxiliar que 

está embarazada y causará baja el 30 de junio, si no nos envían a nadie volveremos a estar 

sin auxiliar de control en la tarde a comienzos de curso, cuando más pico de trabajo hay en el 

centro por el proceso de admisión y de matrícula. Son muchas las llamadas que se pierden y 

no se puede atender bien a los alumnos lo que da lugar a la mala imagen del centro. El equipo 

directivo ha tenido que realizar el trabajo. 

4. VALORACIÓN GENERAL DE LOS RESULTADOS OBTENIDOS POR LOS ALUMNOS 

EN LOS PROCESOS DE EVALUACIÓN. 

En las enseñanzas a distancias, si se observan las actas, todos los alumnos se presentan 

como repetidores del curso. Al ser una matrícula modular, en lugar de hacerla por cursos, 

todos los alumnos permanecen en 1º hasta que no han terminado el ciclo. Tan solo se presenta 

en el acta que promocionan a 2º cuando acceden a la FCT y el proyecto. Esta forma de 

organización del ciclo dificulta el análisis de los resultados. 

Para que sea más sencillo la observación, recojo en un cuadro, elaborado a partir de las actas, 

y en porcentajes, los alumnos que han aprobado todos los módulos en los que se han 

matriculado. En otra columna se recogen los datos y porcentajes de los alumnos que han 

suspendido algún módulo de los que está matriculado y en la última columna se presentan los 

datos de los alumnos que no se han presentado y que presentan la calificación de no 

evaluados, también he incluido los que han renunciado a los módulos. En los anexos se detalla 

en un Excel de cada ciclo con porcentajes y detalle de cada módulo y ciclo. El hecho de incluir 

en este cuadro los no presentados y las renuncias hace que los porcentajes sean más 

elevados que los Excel de los anexos donde se presentan de forma separada. 

 



 

 

8 

 

 
CICLOS FORMATIVOS Alumnos 

matriculados 
Alumnos que 

aprueban todos 
los módulos 

Alumnos que 
aprueban en % 

Alumnos que 
tienen algún 

modulo 
suspenso 

Alumnos con 
algún modulo 
suspenso % 

Alumnos que no 
se han 

presentado (NE) 

Alumnos que no 
se han 

presentado en % 

ASISTENCIA A LA DIRECCIÓN 111 42 38% 62 56% 3+4 7% 

SISTEMAS MICROINFORMATICOS Y 

REDES(GRUPO A) 
141 38 27% 42 30% 46+15 44% 

SISTEMAS MICROINFORMATICOS Y 

REDES (GRUPO B) 

 

135 

 

59 

 

44% 

 

39 

 

29% 

 

26+11 

 

27% 

TRANSPORTE Y LOGÍSTICA 132 29 22% 62 47% 32+9 31% 

ADMINISTRACIÓN DE SISTEMAS 

INFORMÁTICOS EN  

RED (GRUPO A) 

 

126 49 39% 41 33% 25+11 29% 

ADMINISTRACIÓN DE SISTEMAS 

INFORMÁTICOS EN RED (GRUPO B) 
138 97 70% 25 35% 2+2 4% 

ANIMACIÓNES 3D, JUEGOS Y 

ENTORNOS INTERACTIVOS 
112 61 54% 28 25% 16+7 20% 

COMERCIO INTERNACIONAL 115 35 30% 46 40% 20+14 29% 

MARKETING Y PUBLICIDAD 128 48 38% 45 35% 22+13 27% 

INTEGRACIÓN SOCIAL 164 93 57% 58 35% 11+2 8% 

ANIMACIÓN SOCIOCULTURAL Y T. 18 10 56% 4 22% 4 22% 

GESTION DE VTAS Y ESPACIOS 

COMERCIALES 

37 10 27% 14 38% 12+1 35% 

ACTIVIDADES COMERCIALES 29 1 3% 19 66% 9 31% 

DESARROLLO APLICACIONES WEB 69 21 30% 17 25% 18+13 45% 

ANIMACION SOCIODEPORTIVA 19 3 16% 6 32% 8+2 53% 
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VALORACIÓN GENERAL. 
 

DEPARTAMENTO DE COMERCIO 

Este curso se han implantado dos Ciclos nuevos en esta familia, Ciclo de GS de Gestión de 

Vtas y espacios comerciales, y el Ciclo de GM Actividades Comerciales. 

Los tres Ciclos de la Familia Profesional de comercio iniciales presentan unos datos muy 

buenos en cuanto a los porcentajes de absentismo. En estas enseñanzas es el dato más 

relevante, puesto que el perfil del alumnado es abandonar el ciclo.  

Los tres ciclos se comportan en un abandono entorno al 30% incluyendo las renuncias, que 

en este curso con el cambio normativo han incrementado, 

Tengo que señalar que dentro de estos datos he incluido en esta tabla resumen los datos de 

renuncias por no hacer la tabla extensa con demasiados datos.  

En el Ciclo de Comercio Internacional el dato de absentismo es del 20% y 14% de renuncias, 

en Marketing y publicidad el abandono está en el 22% y 13% de renuncias y en transporte y 

logística el abandono está en 32% y 9% de renuncias. 

El nuevo Ciclo de gestión de Ventas tiene un absentismo del 12% y un 1% de renuncias. 

Mientras que el Ciclo de Actividades Comerciales está en un 9% de absentismo, destacar en 

este ciclo el elevado nivel de suspensos. 

En los anexos que se presentan con la memoria se detalla mucho más la información y se 

analizan separadamente los alumnos no evaluados y las renuncias. 

DEPARTAMENTO DE INFORMÁTICA 

Los Ciclos de la Familia Profesional de Informática presentan resultados muy positivos. 

El Ciclo de Grado Medio SMR tanto en el grupo A y B ha mejorado mucho. En el Grupo A 

presenta un 44% de alumnos de absentismo y renuncias y en el B un 27%. 

En los Grados Superiores (ASIR) los datos del grupo A son de un 29% de absentismo y 

renunica y en le Grupo B llama la atención que es un 4%, teniendo en cuenta que el curso 

pasado fue de un 9% ha mejorado significativamente todos los grupos. 

Analizando el motivo de este abandono que se arrastraba cursos anteriores hemos llegado a 
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la conclusión clara que es por la gratuidad de los estudios. El hecho de no pagar tasas hace 

que los alumnos se matriculen en muchos módulos que después abandonan. Algunos 

alumnos no se han presentado a ningún módulo, esta situación es lamentable puesto que 

muchos alumnos no obtuvieron plaza y no han podido cursar sus estudios. 

En cuanto al Ciclo que se ha implantado este curso (DAW) ha presentado un absentismo del 

45%, muy superior a los otros ciclos del departamento. 

CICLO DE ASISTENTE A LA DIRECCION 

Este Ciclo viene arrojando datos muy positivos en cuanto al absentismo, sin embargo, el 

numero de aprobados ha disminuido sensiblemente en este curso. 

En estos resultados influye la coordinación del equipo educativo, se trabaja muy 

conjuntamente y se le presta mucho seguimiento al alumnado, ellos lo manifiestan cada curso. 

Estos alumnos han estado con gran seguimiento en cuanto a videoconferencias, tareas y 

presencia en el centro en tutorías, además se ha comenzado a utilizar videos para que puedan 

seguir mejor las clases. 

Esto demuestra la necesidad de la implicación del profesorado en estas enseñanzas para 

obtener unos buenos resultados. 

CICLO DE ANIMACIÓN 3D. 

El alumnado de este Ciclo es mucho más joven que en el resto de Ciclos. Los datos de 

aprobados y de absentismo han mejorado mucho en el presente curso, a pesar de las 

dificultades en los materiales de las aulas. 

Llevamos todos los años arrastrando un problema en el desfase de los materiales. Desde la 

subdirección se encargaron las actualizaciones al IES José Luis Garci pero hasta el momento 

no se han cumplido los tiempos de entrega de los materiales. Al próximo curso comenzaremos 

con los mismos problemas. Se ha realizado un esfuerzo importante por parte de los profesores 

y los resultados han mejorado mucho. 

Después de analizar los resultados, los profesores coinciden que al ser módulos muy técnicos, 

el hecho de que se hayan matriculado en módulos de segundo sin haber cursado los de 

primero, les ha desmotivado por carecer de los conocimientos suficientes para afrontar los 

módulos. Esto en muchos casos le ha llevado a abandonar. 
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La conclusión clara es que en los Ciclos de Informática y de animación 3D, se les debe dar 

una información clara en cuanto a los módulos que se deben matricular para que puedan 

cursar el curso con fluidez y no abandonen. 

CICLO DE INTEGRACIÓN SOCIAL 

Este curso es el segundo que impartimos el Ciclo de Grado Superior de Integración Social. La 

experiencia ha sido muy buena y los resultados muy satisfactorios. Cabe destacar que para el 

próximo curso habrá una gran cantidad de FCT que gestionar. 

Este curso ha venido profesoras nuevas al departamento y una con destino definitivo. 

Solamente un 8% han presentado resultados de NE y renuncias el porcentaje de aprobados 

está en el 57%. Por tanto podría destacarse que ha sido un éxito en el centro. 

CICLO DE ANIMACIÓN SOCIOCULTURAL Y TURÍSTICA 

Este Ciclo presenta el problema de la baja inserción laboral y baja matricula. Hace dos cursos 

se intentó implantar en el centro y solamente hubo 11 solicitudes de admisión. Este curso se 

ha implantado pero el numero de alumnos que ha quedado solamente es de 18, presenta un 

absentismo del 22% y no hay apenas interés entre el alumnado, presenta problemas que se 

pueda seguir ofertando. 

CICLO DE ANIMACIÓN SOCIODEPORTIVA 

Este Ciclo se ha implantado este curso y el numero de alumnos matriculados has sido muy 

bajo. Los resultados académicos han sido malos con un elevado absentismo del 53%. 

El hecho de tener que realizar pruebas físicas de piscina ha sido uno de los factores 

fundamentales de este elevado abandono. 

ANALISIS DE LAS ANULACIONES DE MATRÍCULA 

En el presente curso se observa que los alumnos que han presentado anulaciones de 

matrícula han disminuido con respecto al anterior, donde tuvimos en el centro muchas 

anulaciones debido a la pandemia. 

En el presente curso se ha publicado una normativa por la cual los alumnos han podido pedir 

beca en el mes de mayo. Al realizar la matricula no tendrán que realizar el pago hasta que 

conozcan si se les ha concedido la beca. Aproximadamente por el mes de enero. Los alumnos 
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a los que no se les concedan las becas tendrán que realizar en aquel momento el desembolso. 

4. VALORACIÓN DE LA ORGANIZACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DE LOS 
DEPARTAMENTOS  
 
4.1.- EVALUACIÓN DE LA PRÁCTICA DOCENTE Y ASPECTOS GENERALES DE 
FUNCIONAMIENTO 
 

a) Procedimientos utilizados para la medida de la práctica docente 

Se ha debatido en el seno de los departamentos a partir de una plantilla de recogida de datos. 

En esta plantilla “Memoria de seguimiento de la programación” se han recogido por cada Ciclo 

y por cada módulo profesional: 

 Un primer apartado donde se valora la evaluación final, la valoración del grupo, la 

valoración de la práctica docente, la valoración de los criterios de evaluación. 

 Un segundo apartado de contenidos: donde se analiza las unidades de trabajo 

impartidas y pendientes junto con los resultados de aprendizaje asociados a casa UT 

y las propuestas de mejora. 

 Un tercer apartado de prácticas/trabajos: donde se analizan todas las actividades 

desarrolladas y pendientes, los resultados de aprendizaje asociados a la 

práctica/trabajo y las propuestas de mejora. 

 Unos cuatro apartados Metodología/temporalización: donde se detallan las 

incidencias y logros y las propuestas de mejora. 

 El quinto apartado propuestas de mejora globales: se hace una valoración respecto 

de las programaciones, equipos e instalaciones y otras donde el profesor libremente 

hace valoraciones variadas. 

En los apartados siguientes se hace un resumen de los contenidos más importantes de estas 

memorias de los departamentos, debido a la información tan extensa no la he incluido en la 

memoria, pero es muy importante la información que han aportado y por tanto las adjuntaré 

junto con la memoria a la inspección para que pueda valorar las dificultades y problemas con 

la que los profesores se han encontrado en un centro nuevo con unas características tan 

especiales como es un centro con solo enseñanzas a distancia y con una organización y forma 

de funcionar que nada tiene que ver con los demás centros de secundaria. 
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b) Propuestas de mejora relativas a la labor docente por departamentos 
.  

 Propuestas de Mejora 

Admon. Y 
gestión 

 Es muy importante mejorar y actualizar los materiales de las 
plataformas. También sería importante que los contenidos que se 
vayan actualizando en la plataforma permanezcan para que lo pueda 
utilizar el profesor del próximo curso, si no es así el trabajo de todo 
un curso se habrá perdido. Muy importante incorporar material 
audiovisual. 

 Utilización de los foros como resolución de dudas para puedan sacar 
más partido al aula virtual y se cree un sentimiento de grupo, donde 
se pueden entre ellos y con el profesor ayudar en los problemas que 
se van encontrando. 

 Sería conveniente que el alumno tuviera la obligación de entregar todas 
las tareas para poder superar el módulo. No podemos establecer este 
criterio en las programaciones porque legalmente no está 
contemplado, el alumno con sacar un 5 en el examen final. 

 Sería muy interesante poder hacer trabajos en grupo, porque muchas 
unidades de trabajo dan pie a ello, pero los alumnos son reacios 
porque no han tenido buenas experiencias cuando iban a clases 
presenciales y en distancia creen que es muy complicado. 

 El módulo de gestión avanzada de la información en enseñanza 
presencial corresponde a un módulo de 2º curso, es la continuación 
del módulo que se ve en 1º Ofimática y proceso de la información 
(OPI), en distancia a poder matricularse sin haber cursado los 
módulos de 1º, pueden tener dificultades en seguir los contenidos 
sobre todo en el primer tema, por eso, veo importante hacer un tema 
de repaso, sobre todo de Word y Excel. 

 Realizar actividades extraescolares: charlas, talleres, con personal 
especializado que ayude a los alumnos a introducirse en el mundo 
laboral o a mejorar su situación en caso de que ya estén 
incorporados.  

 Sería interesante que todo el alumnado tuviera la misma versión de 
Microsoft Office, porque las últimas versiones están habiendo 
muchas diferencias entre las versiones nuevas y las más antiguas, 
que el alumno pueda acceder con su matrícula al paquete Office. El 
Office web no cubre todas las necesidades porque no tiene la base 
de datos ACCESS. 

 Contenidos en PIAC excesivamente extensos que sobrepasan lo 
exigido en la normativa. Reducir los contenidos, ya que al ser la 
educación a distancia resulta más complicado asimilar tanta materia 
por el alumnado. 
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 Hay pocos alumnos que se conectan por videoconferencia, aunque 
depende de los módulos varía el seguimiento. En los modulos mas 
prácticos como PIAC, se han hecho prácticas con pizarra digital y 
videos que han sido bien acogidos por los alumnos. 

 

Imagen y 
Sonido 

 Los contenidos se han tenido que trabajar independientemente ya que están 
muy obsoletos.  

 Este curso se otorgó un peso de 2 puntos a las prácticas, lo cual ha 
generado que las notas se incrementen en un porcentaje algo elevado para 
todos aquellos que las presentaron y aprobaron. Se recomienda ajustar ese 
porcentaje a un 10%, para no perjudicar a aquellos que no pueden realizarlas. 
Sería recomendable realizar alguna evaluación intermedia para ir revisando el 
progreso de los alumnos de forma más adecuada. 

 Contar con materiales actualizados desde el arranque del curso, como es lo 
esperable. A partir de ello, actualizar los materiales y ofrecer material de ayuda 
ante un módulo, con mucha carga de conceptos y práctica, que suele ser 
complicado para alumnado que no tienen experiencia en imagen y sonido 
previa. 

 Las incidencias han venido relacionadas con el tema de la temporalización ya 
que debido al retraso en el inicio de curso no cuadraba con la planteada en la 
programación didáctica, causando una impaciencia en el alumnado que se 
materializó en una queja que se atendió y en la que se acordó abrir todas las 
unidades en el mes de marzo. 

 Que se mantenga el profesorado en los mismos módulos para que pueda 
tener un punto de partida del curso que no sea desde cero. 
 

 Continuar con los softwares planteados en este curso, puesto que su 
alteración supondría la necesidad de reformular una muy elevada parte del 
contenido desarrollado en los materiales. 

•  Revisión de los materiales del Aula Virtual de cara al inicio de curso (en 
proceso). 
 

 Una ver revisado el temario habría que actualizar las tareas para distribuir la 
complejidad a lo largo del curso en algunos módulos 
 

 Intentar, dentro de las limitaciones del sistema a distancia, que los alumnos 
puedan interactuar con los dispositivos físicos de los que se habla en el tema. 

 

FOL 

 La revisión y elaboración de materiales en FP a distancia requiere muchas 
horas de dedicación y resultan insuficientes las destinadas en horario 
individual del profesor a esta labor 

 Es preciso mantener la revisión constante de los materiales es fuentes de 
FOL ya que es una materia que está muy afectada por las modificaciones 
normativas y los contenidos, en ocasiones, abusan demasiado del recurso 
a enlaces de internet que es necesario comprobar y actualizar. 

 Durante este curso se ha elaborado un material genérico del que se 
puede partir para impartir el módulo de FOL cualquiera que sea el ciclo 
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formativo, lo que debe facilitar el trabajo de actualización para el próximo 
curso 

 Se recomienda que el profesor diseñe las tareas a proponer en cada 
unidad, partiendo de las elaboradas en las materiales fuentes, pero 
adaptándolas al ciclo formativo y actualizando el contenido a los cambios 
normativos. 

 El alumnado suele pedir que las videoconferencias se realicen en 
horario de tarde para poder conectarse, pero la profesora solo tiene horario 
de mañana atribuido a este módulo con este grupo. Se podría solucionar 
permitiendo juntar grupos para las videoconferencias, en caso de que el 
profesor tenga horario mixto. 

 Autorizar el teletrabajo para las horas complementarias, de forma que 
el profesor en esas horas pueda gestionar su labor de actualización de 
materiales y de realización de videoconferencias en un horario que garantice 
más asistencia del alumnado. 

 Mayor libertad para que sea el profesor quien decida los materiales 
a elaborar en cada unidad, bien vídeo, actividad interactiva, 
videoconferencia, taller, debate, etc. Se ha observado que, en muchas 
ocasiones, el alumnado no visualiza los vídeos colgados en la plataforma, 
por lo que consideramos que ha sido un trabajo poco útil. La imposición 
injustificada de hacer dos vídeos por unidad, junto a la comparación con 
otros profesores que no han cumplido con esta obligación, ha desmotivado 
a los profesores de nuestro departamento. 

Informática y 
Comunicacion
es 

 Las tareas deberían ser más modulares. Facilitaría la corrección y la 
administración del tiempo de los alumnos. 

   Los contenidos deberían estar revisados de antemano. Se han tenido 
que revisar o corregir antes de estar disponible al alumnado en el aula 
virtual. Ha supuesto una carga de trabajo adicional para que no se viera 
afectada la atención normal al alumnado. 

 Descomponer una tarea en varias mejoraría la abstinencia de los 
alumnos y facilitaría las correcciones. 

 Las prácticas por la carga y esfuerzo que suponen deberían contar un 50% 
de la nota. El absentismo se debe en parte al poco peso que tienen. El 
alumno necesita recompensa para motivarse más.. 

 Talleres porque son muy motivadores. 

 Al haber faltado el profesor del grupo B durante varios meses, sin que 
hubiera sustituto asignado hasta el 24 de mayo, ha implicado que otros 
profesores del departamento tengan que hacerse cargo de las tareas de 
revisión de materiales, corrección de tareas, resolución de dudas a los 
alumnos, etc. con la dificultad, la carga de trabajo extra que ello implica y la 
pérdida de involucración del alumnado en la materia al sentirse de alguna 
forma relegados/abandonados por el profesor titular. Esa conexión y 
confianza que se suele producir en los primeros meses de contacto entre 
profesor y alumno al no haber continuidad se traduce en desgana y 
desinterés.  
Una vez llegado el sustituto no ha habido contacto directo con los alumnos 
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salvo en el cuidado de los exámenes ya que no ha habido petición de 
revisión de exámenes. Pero la coordinación con el resto de profesores para 
las tareas que restan (exámenes, guardias, dudas, etc.) ha funcionado con 
normalidad. 

 Mantener o generar, nuevos contenidos de la plataforma, resulta a veces 
difícil de compatibilizar con el tiempo asignado a esta tarea. Generar 
contenidos es una tarea compleja que necesita bastante tiempo tanto de 
generación como de revisión. Es cierto que en formación a distancia no se 
imparte clase presencial, pero es esta la razón por la que los contenidos 
deben ser muy interactivos, variados y novedosos y esta tarea se convierte 
en compleja cuando tienes un tiempo tan limitado. La mayoría de las veces 
requiere de horas que no están contempladas. 

 Sería recomendable, asesorar a los alumnos en determinados módulos 
ante la imposibilidad de cursar un módulo de 2º curso cuando aun no han 
cursado uno de 1º. Por ejemplo, no tiene sentido, que un alumno pueda 
matricularse en “Administración de Bases de Datos” si no ha cursado 
previamente el módulo de “Gestión de Bases de Datos”. Los propios 
alumnos manifiestan la dificultad que entraña saltar conceptos básicos y 
enfrentarse a conceptos que no son capaces de relacionar básicamente 
porque no los han cursado. 

 La tarea 1 es la única que puede realizarse sin haber cursado el módulo 
de “Gestión de bases de datos” de primer curso. Para las demás tareas 
resulta imprescindible haber estudiado y conocer los contenidos del 
módulo de “Gestión de bases de datos”. Por este motivo, muy pocos 
alumnos han participado en las tareas. 

 Por lo demás, las tareas están bien planteadas, son adecuadas a los 
contenidos y tienen una carga de trabajo moderada. 

 Sería importante dar más valor a las tareas porque la práctica resulta 
imprescindible para alcanzar los resultados de aprendizaje. 

 Se deben de actualizar los materiales para adaptarlos a los nuevos 
sistemas operativos en red que han aparecido este último año en el 
mercado. 

 Al comienzo del curso, se debe de establecer un contacto personalizado 
con el alumnado a través de correo o videoconferencia para detectar 
posibles problemas que pudieran tener. 

 Es necesario que los alumnos posean un ordenador personal actualizado 
que soporte virtualización para poder realizar correctamente las tareas 

 Las prácticas planteadas para el módulo resultan en general 
excesivamente largas, suponiendo una carga de trabajo desproporcionada 
para la duración en horas del módulo. Por esto bastantes alumnos no han 
participado en la realización de las tareas. 

 Sería recomendable aumentar la puntuación de las tareas para poder 
motivar al alumnado a realizarlas, al igual que obligar a su presentación. 

 El tiempo asignado a la revisión y modificación de los materiales no 
resulta suficiente para llevar a cabo bien esta tarea, lo que se ve agravado 
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por los problemas derivados de la falta de profesores en el departamento 
por falta de sustitutos. 

 Respecto a la falta de sustitutos, desde la Consejería de Educación 
se debería contemplar la exención del Máster del Profesorado para aquellos 
profesores que además de tener la titulación correspondiente (en este caso 
Ingeniería) tengan además la Diplomatura de Magisterio y el Grado aunque 
sea posterior al 2009. No se entiende que con una formación pedagógica 
superior en tiempo (3 y 4 años respectivamente) aquellos profesionales que 
tienen Ingeniería y Magisterio/Grado no puedan estar de forma ordinaria en 
las listas de sustitución teniendo que entrar por el SEPE para poder trabajar 
en el cuerpo de PS/PT. 

 En este módulo en concreto estaría bien tener un enfoque más 
práctico y realizar más prácticas de taller (una por trimestre). 

 Centralizar la comunicación profesor/alumno a través de un único 
canal de comunicación. Mensajes públicos en foros si es de interés 
general y mensajes privados a través de la plataforma si es un asunto 
más particular. 

 Posibilidad de hacer media con menos de un 5 en la prueba final si 
se tienen aprobadas todas las tareas. 

 El sistema de evaluación de un examen final bastante teórico creo 
que no es el más adecuado teniendo en cuenta el carácter práctico de los 
criterios de evaluación. Lo ideal sería poder tener en consideración las 
tareas con un mayor peso, e incluso cuando la nota en el examen final no 
llegue al 5, ya que son lo que demuestra el cumplimiento de los criterios de 
evaluación de forma más fiel. Para próximos cursos creo que es más 
adecuado que el examen tenga una mayor carga práctica a través de 2 ó 3 
preguntas de desarrollo que sean ejercicios prácticos.  

 Algunas tareas resultan excesivamente complejas de resolver para 
los alumnos por no contar con bases de programación, se podría hacer 
una tarea de iniciación para trabajar algunos conceptos básicos de 
programación estructurada. Al igual que el contenido del módulo las tareas 
propuestas de las que se parte quedan obsoletas con rapidez. 

 La oportunidad de duplicar el módulo y poder impartir clase al grupo 
A y B hace que se puedan concentrar los esfuerzos y que sea más sencillo 
de impartir y trabajar en el desarrollo de materiales y gestión de dudas e 
incidencias. 

 En las videoconferencias realizadas el grado de participación ha sido 
bajo. Cómo mejora, se deberían grabar las videoconferencias para que el 
alumnado que no pueda asistir las pueda ver en cualquier momento lo que 
creo que aumentaría el grado de participación de los alumnos en el aula 
virtual además de dar las mismas oportunidades a los que pueden 
conectarse y a los que no. La grabación de las videoconferencias es un tema 
que ha sido demandado frecuentemente por el alumnado. 

 En este módulo APLICACIONES WEB sería interesante que los alumnos 
hubieran cursado el módulo de “Sistemas operativos monopuesto” de 
primer curso, pero no resulta imprescindible. 
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 En este módulo es muy importante que no se matriculen alumnos que no 
hayan cursado el módulo de “Redes Locales” de primer curso. Resulta 
imprescindible conocer los contenidos de “Redes Locales” para poder 
estudiar los contenidos impartidos en este módulo de “Servicios en Red”. 

 

Comercio y 
Marketing 

 Los PDF de los contenidos propiedad del Ministerio debieran estar 
revisados por sus autores desde el inicio de curso. 

 Se deberían ampliar las horas destinadas a revisión de materiales. 

 Se debería equiparar las horas de docencia por módulo con respecto a la 
enseñanza presencial, de tal forma que tengamos el mismo número de 
módulos. 

 Deberían de reducirse los contenidos o ajustarse los materiales por familia 
profesional. De esta manera la materia se ajustase a las necesidades 
formativas que los alumnos tendrán en el mundo laboral. 

 Realizar unas jornadas profesionales donde acudan exalumnos de FP de 
nuestro ciclo y hablen de su experiencia educativa y profesional, con lo que 
se animaría a los alumnos matriculados y a los potenciales. Además, estas 
jornadas estarían acompañadas de profesionales/expertos de los distintos 
sectores del ciclo. Aquí, los expertos hablarían de las empresas para las 
que trabajan y/o han trabajado, proyectos innovadores, casos de éxito, 
errores/mejoras,… Creo que tendría gran repercusión entre alumnos, 
empresas del sector a la hora de las prácticas y creo que incrementarían las 
matrículas. 

 Diseño de un mejor reparto del número de alumnos de FCT para ofrecer 
un trato más personalizado en la asignación de prácticas en las empresas. 

 La implantación del ciclo de grado medio a distancia de Técnico en 
Comercialización de Productos Alimentarios para el curso 2023/2024. (En 
función se hay materiales y la subdirección de FP nos lo asigna). 

 La presentación y evaluación de los proyectos fin de ciclo se debería 
realizar por parte de un equipo de profesores del departamento, siguiendo 
la legislación establecida en el Artículo 35 Orden 893/2022, de 21 de abril, 
de la Consejería de Educación, Universidades, Ciencia y Portavocía, 
relativo a la evaluación del módulo profesional de Proyecto en los ciclos 
formativos de grado superior. 

 La equiparación en los turnos matutino y vespertino de las horas lectivas 
asignadas a los módulos que son comunes en varios ciclos. Gestión 
Económica y Financiera de la Empresa, Políticas de Marketing, 
Investigación Comercial, Marketing Digital, Logística de Almacenamiento y 
Logística de Aprovisionamiento. 

 La implantación del ciclo de grado superior de Transporte y Logística 
vespertino para el curso 2023/2024. ( en función del proceso de admisión si 
hay suficientes alumnos que lo soliciten). 

 Asimismo, de cara a futuros años sería muy útil que los materiales 
audiovisuales estuviesen disponibles con subtítulos 

Idiomas/ 
Inglés 

• La mejora de Speaking únicamente se ha implementado en aquellos 
alumnos que han asistido a las videoconferencias y/o han hecho las tareas 
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voluntarias. 

 Como sucede en otros ciclos se propone que el contenido de la asignatura 
se dividiera en 2 cursos para que los alumnos tuvieran más tiempo para 
asimilar los conocimientos y fijarlos. 

  La participación en las sesiones semanales online es residual. Por otra 
parte, la evolución de los alumnos asistentes y el feedback que me 
transmiten es muy positivo. El 100% de los alumnos que los dos cursos 
pasados asistieron a las sesiones aprobaron el módulo 
• Los contenidos de fonética tampoco se pueden trabajar desde un punto 

de vista 100% teórico, por lo que no se han estudiado con la profundidad 
requerida. 

• El porcentaje de tareas entregadas por parte de los alumnos es muy bajo, 
posiblemente la falta de obligatoriedad lleva a los alumnos a abandonarlas, 
perdiendo así la posibilidad de mejorar su uso de la lengua. 

El contacto directo con el tutor y otros compañeros con sus mismas 
dificultades aumentaría su motivación y mejoraría sus resultados 
significativamente. 

• Conseguir una mayor participación en los foros de la plataforma, ya que la 
gran mayoría de consultas se han desarrollado a través de email y la 
mensajería de Moodle, dejando los foros casi inactivos. En el futuro, 
únicamente se resolverán dudas del temario en foros o videoconferencias.  

 Creo que el contacto alumno-tutor debería potenciarse, ya que en estos 

dos últimos cursos los resultados de aquellos alumnos que han tenido una 

relación más constante con la tutora han sido significativamente mejores 

que aquellos que han trabajado de forma completamente autónoma. La 

comunicación en los foros, a través de la mensajería instantánea, telefónica, 

las tutorías presenciales y muy especialmente las sesiones semanales 

online han demostrado – y los testimonios de los propios alumnos lo ratifican 

– ser fundamentales para su motivación, confianza y compromiso con el 

estudio. 

• Conseguir aumentar el número de participantes en las videoconferencias 
semanales. 

• los materiales deberían ser específicos para el ciclo en el que se imparten, 
ausentes de errores y actualizados. La motivación del alumno depende en 
gran parte de la calidad de lo que se le ofrece y aumenta sin duda si está 
directamente relacionado con su campo laboral. 

•  La obligatoriedad o la asignación de un mayor peso en la nota final de las 
tareas y la realización de pruebas cada cierto tiempo evitaría que los 
alumnos dejaran el estudio casi para el final, cuando ya es demasiado 
tarde para asimilar los contenidos.  

 Resulta complicado establecer un porcentaje justo y adecuado para la 

calificación de las tareas. Es cierto que un punto extra puede no ser 

suficientemente motivador para algunos, aunque también es cierto que, si 

se les diera un mayor peso a las tareas evaluables podría suceder que 



 

 

20 

 

alumnos que superan el módulo con dificultad pudieran acabar teniendo una 

calificación demasiado alta y con poca correspondencia con su nivel real de 

conocimiento. 

 Una mejora significativa de los materiales sería incluir más recursos 
(vídeos, artículos, podcasts, entrevistas…) directamente relacionados 
con su ámbito laboral, centrándonos en el carácter más práctico del uso 
de la lengua 

  El contacto alumno-tutor debería potenciarse, ya que en estos dos últimos 
cursos los resultados de aquellos alumnos que han tenido una relación más 
constante con la tutora han sido significativamente mejores que aquellos 
que han trabajado de forma completamente autónoma. La comunicación en 
los foros, a través de la mensajería instantánea, telefónica, las tutorías 
presenciales y muy especialmente las sesiones semanales online han 
demostrado – y los testimonios de los propios alumnos lo ratifican – ser 
fundamentales para su motivación, confianza y compromiso con el estudio 

 Queda claro que resulta indispensable un reparto razonable, equitativo 
y justo de módulos acorde con las necesidades REALES de dedicación del 
docente a cada módulo o grupo, teniendo en cuenta que el número de horas 
oficiales de cada módulo no corresponde con la dedicación necesaria, la 
programación a cubrir ni el número de alumnos a atender. 

 Correspondencia ética, razonable y equitativa entre las horas de trabajo 
asignadas al profesor y la carga docente real (números de módulos, grupos 
y alumnos matriculados). 
 

Idiomas/ 

Francés 

-Simplificar los contenidos de cada unidad. Por ejemplo se podrían 
presentar los contenidos básicos y en una pestaña aparte la 
profundización para los alumnos que hayan estudiado previamente 
francés. Esto permitiría a los alumnos con más dificultades acceder a la 
información básica y discriminar la lista interminable de verbos, 
excepciones a las reglas y contenido a priori difícil de asimilar. 
Respecto a la expresión escrita habría que dar al alumnado una serie de 
consignas para que no sea posible utilizar el traductor de internet. La 
profesora sospecha que algunos alumnos han utilizado esta herramienta 
en la entrega de trabajos 
Simplificar los contenidos de cada unidad marcando como obligatorios 
aquellos asequibles a un nivel de iniciación, y como voluntarios el resto de 
contenidos de un nivel más elevado, valorando antes el nivel de los 
alumnos. 
 

 

Actividades 

Físicas y 

deportivas 

 Se debe hacer una revisión en profundidad de los contenidos aportados 
por el ministerio, puesto que en ocasiones está duplicado, con faltas de 
ortografía, oraciones inacabadas, copiado literalmente de alguna página 
web… 
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 Algunas tareas requieren de que se apliquen de forma específica a la 
animación sociodeportiva puesto que estaban inicialmente dirigidas a las del 
ciclo de TASOC (animación sociocultural) y existen diferencias significativas 

 Se deberían establecer periódicamente algunas sesiones presenciales 
voluntarias para poder ampliar las habilidades y conocimientos dadas en el 
temario. Se trata de un ciclo en el que las habilidades prácticas son muy 
importantes, por tanto, se debe dar la posibilidad al alumnado de que asista 
a sesiones presenciales para mejorar sus competencias. 

 Algunas tareas no tenían una transferencia directa a su quehacer futuro 
como profesionales de la animación y enseñanza sociodeportiva y conviene 
que tengan la mayor transferencia para asegurar el desarrollo de las 
competencias a lograr 

 Es fundamental para el buen desarrollo de esta asignatura, donde hay 
contenidos de socorrismo, el tener la disponibilidad de una piscina para 
poder hacer prácticas voluntarias y la grabación de contenido para tratar la 
materia. Además, se debe hacer una revisión en profundidad de los 
contenidos aportados por el ministerio, puesto que en ocasiones está 
duplicado, con faltas de ortografía, oraciones inacabadas, copiado 
literalmente de alguna página web o con algunas referencias 
desactualizadas que necesitan de una revisión a comienzo de 

 Es fundamental para el buen desarrollo de esta asignatura, donde hay 
contenidos de deportes de equipo, el tener la disponibilidad de unas 
instalaciones para poder hacer prácticas voluntarias y la grabación de 
contenido para tratar la materia. 

 Que se implante el Ciclo Formativo de Técnico en Acondicionamiento 
Físico Superior de para el curso 2023/2024.(esto dependerá de si hay 
materiales elaborados y  la subdirección está en condiciones de concederlo) 

Servicios 

socioculturales 

y a la 

Comunidad 

 De manera general, al tener que actualizar contenidos, materiales, revisión 
de posibles errores, correcciones ortográficas, vídeos, etc. produce que la 
atención individualizada del alumnado disminuya, puesto que en cada uno 
de los módulos hay matriculados una media de 70 alumnos. 
Por lo tanto, una de las propuestas de mejora es que cada docente cuente 
con menos alumnos por aula, para poder ofrecer una mayor atención al 
grupo y al alumno de manera individual. 

 Todo ese tiempo empleado en revisión y elaboración de nuevos 
materiales en soporte de texto ha dificultado que la realización de materiales 
audiovisuales pudiera ofrecer productos más diversificados y de mayor 
calidad, siendo imposible elaborar vídeos de entrevistas con expertos o 
mostrando proyectos y recursos socioculturales relevantes, que hubieran 
proporcionado información más interesante y significativa que materiales 
mucho más teóricos y planos. 

 La obligatoriedad de elaborar 30 preguntas por unidad provoca que en 
algunas ocasiones sean muy reiterativas. Hay módulos (por ejemplo, 
Animación Turística) con unidades con muy poquita carga teórica, y eso 
obliga a hacer preguntas repetidas o sobre cuestiones que no son 
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relevantes ni ayudan al aprendizaje del alumnado. Se puede comprobar que 
esto sucedía en los bancos de preguntas anteriores a este curso, y en los 
casos de este tipo de unidades tan reducidas no hemos podido mejorar 
sustancialmente esos bancos de preguntas ya deficitarios 

 Convendría repasar los contenidos para el curso que viene. Si bien se 

ajustan a los propuestos para el título, su redacción y distribución en el 

temario, en algunos momentos resultan confusos a los alumnos o parecen 

incompletos, siendo en ocasiones muy densos e incluso farragosos.  

 No obstante, los contenidos se han ido adaptando a los conocimientos 
previos del alumnado y se ha intentado, con ayuda de las tareas propuestas, 
que hayan sido en general bastante prácticos de cara a su asimilación por 
parte del alumnado. 

 Podría ser interesante, de cara al curso que viene plantear alguna 
actividad presencial para hacer alguna práctica concreta sobre algún 
aspecto que en la teoría queda poco clara. 

 La última terea debería realizarse con fecha de entrega a finales de 
abril, pues los alumnos piden tener el mes de mayo para intensificar el 
estudio de los contenidos y da al profesor la posibilidad de intensificar los 
apoyos de cara a la preparación del examen final. 

 Poder realizar actividades lúdicas y educativas para profesores y 
alumnos para conocerse y colaborar. Fomentar la celebración de fechas 
reseñables en le calendario (día internacional de la mujer, del trabajador, 
día del libro, carnavales…) Esto ayudaría a la apertura y conocimiento del 
centro por parte de los alumnos y también del entorno. Debería estar en un 
calendario propuesto por todos a principios de curso y que un equipo de 
profesores se dedicara a dinamizar.(los profesores deberán ser del 
departamento para realizar estas actividades). 
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d) Actuación del jefe de departamento 

 
d) Gestión y coordinación del departamento 

 
 
DEPARTAM
ENTO 

Prepara 
las 

reunione
s 

convenie
nte-

mente 

Transmite la 
información 
de la CCP, 
dirección,… 

Dinamiza 
el 

departam
ento 

(propuest
a) 

Se 
acuerdan 
criterios 

didácticos 
y 

pedagógic
os 

Se 
acuerdan 
criterios 

generales 
de 

funcionami
ento 

Administració
n y Gestión 

SI SI SI SI SI 

Comercio y 
marketing 

SI SI SI SI SI 

FOL SI SI SI SI SI 

Informática y 
comunicacion
es 

SI SI SI SI SI 

Imagen y 
Sonido 

SI SI SI SI SI 

Idiomas 
 

SI SI SI SI SI 

Servicios 
socioculturale
s y a la 
Comunidad 

SI SI SI SI SI 

Actividades 
Físicas y 
deportivas 

SI SI SI SI SI 

DEPARTAM
ENTO 

Se acuerda 
conjuntam

ente la 
gestión de 

los 
seguimient

os de 
alumnos 

Se 
acuerda 

conjuntam
ente la 

planificaci
ón de los 
exámenes  

Se 
informa 

sobre los  
problemas 

a 
coordinad

ores 

Se informa 
de la 

recepción y 
organizació
n de libros 

de texto 

Se hace 
inventario  

del 
material 

adquirido 

Administració
n y G. 

SI SI SI SI SI 

Comercio SI SI SI SI SI 

FOL SI SI SI SI SI 
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e) Funcionamiento de la CCP 
 

Durante todo el curso se han realizado reuniones alternado una reunión al mes de CCP, otra 

de departamento y alguna de Coordinadores de los distintos ciclos. Al estar todos los 

profesores involucrados en las reuniones de departamento y de coordinación se ha seguido 

un plan de trabajo continuo para analizar a los alumnos en las plataformas.  

Este curso se ha considerado realizar las entregas de los seguimientos de los alumnos en las 

aulas trimestralmente. Desde los departamentos y equipo directivo ha parecido suficiente este 

análisis en este espacio de tiempo. La forma de entrega ha sido a través del aula virtual 

Los temas tratados en la CCP se han desarrollado posteriormente en las reuniones de 

departamento.  Muchas decisiones en temas de organización en este centro no se pueden 

dejar a la decisión de los departamentos para que se tomen de forma independiente. La 

particularidad del centro y su proyecto educativo hace necesario que la coordinación de las 

aulas virtuales vaya en la misma dirección para que pueda funcionar, no dejando mucho 

margen de maniobra. Hay que tener en cuenta que las directrices que recibe el centro vienen 

marcadas desde la dirección general de FP a través de la coordinadora de distancia de la 

Comunidad de Madrid. En este sentido las aulas virtuales deben tener el mismo formato para 

no confundir a los alumnos y los calificadores de las notas se deben organizar siguiendo unas 

pautas unánimes para no generar conflicto por ser un tema muy complejo. 

Otro tema importante que se ha tratado y comunicado en la CCP, muy complejo de organizar, 

es el procedimiento a seguir para recoger la actualización de los materiales de las aulas 

virtuales. El procedimiento parte de la subdirección de FP que se nos traslada al centro y en 

Informática SI SI SI SI SI 

Imagen y 
Sonido 

SI SI SI SI SI 

Inglés SI SI SI SI SI 

Servicios 
socioculturale
s y a la 
Comunidad 

SI SI SI SI SI 

Actividades 
Físicas y 
deportivas 

SI SI SI SI SI 
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la CCP se va informando a los jefes de departamento. Este procedimiento se materializa en 

documentos Excell donde se van incluyendo los materiales actualizados con la intervención 

de profesores y coordinadores. En el próximo curso seguiremos avanzando y mejorando este 

sistema, según vayamos recibiendo instrucciones de la subdirección de FP. 

4.2.- COORDINACIÓN ENTRE PROFESORES 

a) Coordinación entre los distintos profesores que han impartido los mismos módulos 

en distintos Ciclos Formativos: 

Existen módulos transversales en varias Familias Profesionales (especialmente en la 

Familia Profesional de Comercio y Marketing y Servicios Socioculturales y a la 

Comunidad). 

 Los profesores que imparten clase en ellos se deben coordinar entre sí para gestionar los 

distintos contenidos, tareas y exámenes. Uno de los objetivos de estos departamentos para 

el próximo curso es buscar esta coordinación y trabajar conjuntamente estos profesores. 

Por otra parte, el curso pasado se duplicaron el Ciclo de Grado Medio de Sistemas 

Microinformáticos y Redes y el Ciclo de Grado Superior en Administración de Sistemas 

informáticos en Red. En estos Ciclos los profesores trabajan conjuntamente en un aula 

participando y coordinándose en la elaboración de materiales. Resulta muy útil y ahorra 

trabajo al profesorado trabajar de esta forma, especialmente cuando falta algún profesor. 
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b) Temas analizados en las reuniones de departamentos y coordinación 

 
 
c) Contenidos impartidos por familias profesionales y módulos: 

 Departamento de Comercio y Marketing. 

 100% de los contenidos impartidos. 

 Departamento de Fol. 

100% de los contenidos impartidos. 

 Departamento de administración y gestión. 

100% de los contenidos impartidos 

 Departamento de imagen y sonido 

100% de los contenidos impartidos 

 Departamento de idiomas 

100% de los contenidos impartidos. 

 Departamento de Informática y  Comunicación.  

   100% de los contenidos impartidos 

 Departamento de Servicios a la Comunidad 

100% de los contenidos impartidos 

Departamento 
Metodolo

gía 
Temporaliza

ción 

Nivel de 
profundización 
de contenidos 

Diseño instrumentos 
evaluación 

Administración y 
Gestión 

x x x X 

Comercio y 
Marketing 

X X X X 

FOL X X X X 

Informática y 
Comunicación 

x x X X 

Imagen y Sonido X X X X 

Idiomas X X X X 

Servicios 
Socioculturales y a 
la Comunidad 

X X X X 

Actividades Físico 
Deportivas 

X X X X 

Imagen y Sonido X X X X 
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   Departamento de Actividades físico deportivas 

 100% de los contenidos impartidos 

Conclusiones: Como se puede observar en la mayor parte de los módulos se han impartido 
el 100% de los contenidos.  
 

 Esto es lógico en enseñanzas a distancia puesto que no interfieren ningún tipo de factor 

externo como son los días festivos, en enseñanzas presenciales estas fiestas si las 

clases tienen un horario de lunes o viernes en algunos módulos puede ocasionar 

problemas a la hora de impartir los contenidos. 

 Por otra parte, tampoco hay problemas con alumnos disruptivos, esto hace que no se 

ralenticen las clases y se pierda el tiempo.  

 Sin embargo, hay un problema muy serio que los profesores han puesto de manifiesto 

en la valoración de la memoria de sus módulos y departamento: este problema es que 

las tareas que están en la plataforma no son obligatorias. Toda la parte práctica de los 

módulos no es obligatoria, el sentir general del profesorado y el mío propio es que estas 

tareas las debería realizar el alumno obligatoriamente para poder acceder al examen, 

o por lo menos tener un peso muy importante para que se impliquen más. En estos 

momentos la normativa de distancia establece que los alumnos si tienen un 5 en el 

examen ya están aprobados, independientemente que hayan realizado las tareas. Este 

es el motivo por el que muchos de los alumnos no han entregado ni una sola tarea a lo 

largo del curso. En una Formación Profesional son muy importantes los contenidos 

instrumentales, las destrezas de la “profesión” que solo se adquieren con prácticas. El 

no tener como obligatorias estas tareas perjudica seriamente la formación del alumno. 

Por tanto aunque los profesores si han impartido el 100% de los contenidos no significa 

que eso sea sinónimo de calidad en estas enseñanzas. Por otra parte se observa que 

los alumnos copian las tareas unos de otros, es la doble lectura de la puntuación de 

estas tareas. Tiene por tanto difícil solución el problema y seguiremos trabajando desde 

la CCP para buscar una solución. 

 Por otra parte, se observa que este curso ha habido en términos generales una mayor 

asistencia los exámenes finales.  
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4.3.- VALORACIÓN DE LOS PLANES DE TRABAJO DE LOS DEPARTAMENTOS. GRADO 
DE CONSECUCIÓN DE LOS OBJETIVOS 

 
 

 Departamento de Administración 
 

OBJETIVOS PROCEDIMIENTOS INDICADORES 

 Utilización de los foros 
como resolución de dudas 
para puedan sacar más 
partido al aula virtual y se 
cree un sentimiento de grupo, 
donde se pueden entre ellos y 
con el profesor ayudar en los 
problemas que se van 
encontrando. 

 Introducir en la 
programación la unidad de 
trabajo de repaso de 
contenidos del módulo de 
Ofimática y procesos de la 
información. 

 Impartir clases en 
videoconferencias, puesto 
que los alumnos no han 
podido venir al centro por las 
obras del centro y de esta 
forma se tiene relación con 
ellos. 

 Se han actualizado 
materiales en la medida que 
se ha podido en las horas de 
guardia de los profesores y 
utilizando todas las horas 
complementarias. 
 

-Se ha realizado 
videoconferencias. 
- Se ha llamado a los alumnos 
que no entraban en la 
plataforma con objeto de 
intentar que no abandonen. 
Se han realizado materiales 
audiovisuales en algunos 
módulos. 
 

No se ha conseguido que 
los alumnos entreguen 
todas las tareas por 
mucho que se ha insistido 
en foros. 
Los alumnos que se han 
conectado a las 
videoconferencias son 
muy pocos al ser 
enseñanzas voluntarias. 
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 Departamento de Comercio y Marketing 

OBJETIVOS PROCEDIMIENTOS INDICADORES 

 
Fomentar que los alumnos 
entreguen las tareas y se 
conecten a las plataformas. 
Hacer seguimiento de los 
alumnos que no entran en las 
plataformas para intentar que 
no abandonen los módulos. 
 
 
 
 

- Se han realizado 
videoconferencias en algunos 
módulos. 
-En otros módulos los 
alumnos han venido al centro 
de forma más presencial para 
recibir tutorías. 
Se ha llamado y enviado 
correos a los alumnos que no 
entran en las plataformas 
para intentar evitar el 
abandono. 
 

- No se han llegado a 
conseguir los objetivos 
que los alumnos 
entreguen las tareas 
propuestas en un 
porcentaje elevado. 
Entorno a  un 50% no las 
ha entregado. 
-No se ha conseguido que 
los alumnos  que no 
entren en las plataformas 
respondan a los 
profesores. 

 

 Departamento de Imagen y Sonido 
 

OBJETIVOS PROCEDIMIENTOS INDICADORES 

-Buscar la colaboración de los 
alumnos en la plataforma y 
motivar su seguimiento en los 
módulos. 
-, los distintos softwares que 
los alumnos utilizan en este 
módulo concreto y en el ciclo 
en general, deben estar 
instalados en las primeras 
semanas de curso. 
- Los módulos de 2º curso es 
recomendable realizarlos 
cuando el alumno ha 
completado los módulos de 1º 
para su total 
aprovechamiento 
 
 
 
 

• Apuntes elaborados, 
libros especializados, 
artículos, revistas, enlaces de 
interés, etc. 
• Resolución de 
problemas y actividades a 
través de la plataforma 
(foros), correo electrónico y 
teléfono.  
• Videoconferencias 
(acción tutorial para orientar y 
reconducir las tareas del 
alumnado, así como 
resolución de problemas, para 
hacerles entender los errores 
como fuente de aprendizaje). 

 Se les ha proporcionado 
licencias adobe y maya a 
todos los alumnos en sus 
casas. 

 Se ha informado a los 
alumnos por distintos 
medios de la conveniencia 
de que se matriculen en 1º y 
de los módulos que puedan 

. 
- No se ha conseguido el 
objetivo que entreguen 
todas las tareas. 
Algunos alumnos no han 
hecho caso de la 
información que le hemos 
proporcionado y después 
han renunciado los 
módulos por no tener 
tiempo de estudio. 
-Otros alumnos se han 
matriculado primero de 
segundo curso han 
renunciado por no poder 
comprender la materia. 
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atender en función de su 
tiempo. 

 
 

 Departamento de FOL 

OBJETIVOS PROCEDIMIENTOS INDICADORES 

 
Fomentar el espíritu 
emprendedor en los alumnos 
mediante acciones formativas 
y de información.   
 
Para ello se pretenden 
impulsar algunas de las 
habilidades emprendedoras, 
imprescindibles en el nuevo 
marco socioeconómico, hacia 
el que se dirige nuestra 
economía: 
 
- Habilidades comunicativas y 
asertivas. 
- Capacidad de persuasión. 
- Autoconfianza. 
- Capacidad de trabajo en 
equipo. 
 
 
 
 
 

- Participación del alumnado 
en debates de discusión con 
el objeto de perfeccionar las 
relaciones interpersonales y 
sus capacidades personales a 
través de plataformas en 
foros. 
 
- Utilización adecuada de la 
comunicación dentro de los 
foros como instrumento para 
alcanzar los objetivos 
propuestos. 
 
- Fomento por parte del 
docente de la seguridad y 
autoconfianza del alumnado, 
permitiendo que intervenga y 
se comunique, escuchándole 
receptivamente, haciéndose 
eco de sus intervenciones y 
profundizando en sus 
respuestas en foros y 
videoconferencias. 
 
- Fomento de distintas 
habilidades personales y 
sociales (autoconfianza, 
asertividad, capacidad de 
trabajo en equipo…) y análisis 
de sus resultados. 
 
- Identificación, a través del 
visionado de vídeos 
didácticos, de distintas 
cuestiones vinculadas a 
dichas habilidades.  

- los alumnos no han 
entregado tareas ni se han 
implicado en muchas 
actividades al ser 
voluntarias. 
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- Lecturas recomendadas  
que inviten a reflexionar sobre 
distintos temas de interés. 

 
Departamento de Inglés 
 

OBJETIVOS PROCEDIMIENTOS INDICADORES 

 
 

Desarrollo de las 
competencias 

emprendedoras de los 
alumnos 

 
 

 

 Simulación de 
actividades en lengua 
extranjera para poner 
en marcha una 
empresa. 

 Trabajar con el 
alumnado la igualdad 
de género 

 Trabajar con el 
alumnado los valores 
de igualdad de 
oportunidades y el 
emprendimiento social 
internacional y 
globalizado 
 

 Capacidad de los 
alumnos para 
relacionarse con el 
entorno 

 Capacidad de 
empatía 

 Capacidad creativa 
y de innovación 

 Iniciativa 

 Autonomía 

 Espíritu de 
superación 

 Perseverancia 

 Confianza en sí 
mismo/a 

 Sentido crítico 

 Creatividad 

 Asunción de riesgo 

 Sensibilidad a las 
necesidades de los 
otros/as. 

 Capacidad para 
exponer y defender 
las propias ideas 
ante los demás. 

 Capacidad para 
afrontar problemas 
y soluciones 
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Departamento de Informática 
 

OBJETIVOS PROCEDIMIENTOS INDICADORES 

 
Fomentar que los alumnos 
entreguen las tareas y se 
conecten a las plataformas. 
Hacer seguimiento de los 
alumnos que no entran en las 
plataformas para intentar que 
no abandonen los módulos. 
 
 
 
 

- Se han realizado 
videoconferencias en algunos 
módulos. 
-En otros módulos los 
alumnos han venido al centro 
de forma más presencial para 
recibir tutorías. 
Se ha llamado y enviado 
correos a los alumnos que no 
entran en las plataformas 
para intentar evitar el 
abandono. 
 

- No se han llegado a 
conseguir los objetivos 
que los alumnos 
entreguen las tareas 
propuestas en un 
porcentaje elevado. 
Entorno a  un 50% no las 
ha entregado. 
-No se ha conseguido que 
los alumnos  que no 
entren en las plataformas 
respondan a los 
profesores. 

Departamento de Servicios a la Comunidad 

OBJETIVOS PROCEDIMIENTOS INDICADORES 

 Utilización de los foros 
como resolución de dudas 
para puedan sacar más 
partido al aula virtual y se 
cree un sentimiento de grupo, 
donde se pueden entre ellos y 
con el profesor ayudar en los 
problemas que se van 
encontrando. 

 Impartir clases en 
videoconferencias, puesto 
que los alumnos no han 
podido venir al centro por las 
obras del centro y de esta 
forma se tiene relación con 
ellos. 

 Se han actualizado 
materiales en la medida que 
se ha podido en las horas de 
guardia de los profesores y 
utilizando todas las horas 
complementarias. 
 

-Se ha realizado 
videoconferencias. 
- Se ha llamado a los alumnos 
que no entraban en la 
plataforma con objeto de 
intentar que no abandonen. 
Se han realizado materiales 
audiovisuales en algunos 
módulos. 
 

No se ha conseguido que 
los alumnos entreguen 
todas las tareas por 
mucho que se ha insistido 
en foros. 
Los alumnos que se han 
conectado a las 
videoconferencias son 
muy pocos al ser 
enseñanzas voluntarias. 
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5. MEMORIA DE LAS ACTUACIONES EN LAS TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN 

Y COMUNICACIÓN TIC. 

 
DESCRIPCIÓN DEL CENTRO 

  

 Entorno: El centro se denomina IES Centro Integral de Formación Profesional Distancia 

Ignacio Ellacuría. Se encuentra situado en Alcorcón, en la calle Institutos, 4.  Es el primer 

centro integral de formación profesional a distancia de la Comunidad de Madrid. 

 Alumnado: El centro tiene un total de 1700 alumnos/as. Al ser un centro de educación a 

distancia la media de edad de nuestros alumnos es superior que en enseñanza presencial. 

La mayoría del alumnado del centro se encuentran compatibilizando su jornada laboral 

con su formación a distancia. 

 Equipo de profesores: En la actualidad somos 45 profesores de diferentes 

especialidades de Formación Profesional. 

 Trayectoria digital del centro: La competencia Digital del centro es continua. Todas las 

salas de ordenadores disponen de ordenador para el alumnado y el profesorado y un 

monitor o proyector por aula para proyectar los contenidos.  

 Los estudiantes acceden a las clases mediante la tutorización en línea que se realiza en 

la plataforma virtual de FP a Distancia. https://fpdistancia.educa.madrid.org/ 

 Desde el centro contribuimos a mejorar la cualificación profesional de las personas 

adultas o permitirles la adquisición de las competencias requeridas para el ejercicio de 

otras profesiones. 

 Favorecemos la compatibilidad del estudio y la formación con la actividad laboral u 

otras responsabilidades, así como con aquellas situaciones personales que dificulten el 

estudio y la formación en régimen de enseñanza presencial.           

1. CONSECUCIÓN DE LOS OBJETIVOS GENERALES  

A continuación, se indican los objetivos planteados durante el curso 2022/23. Por cada 
uno de ellos se indican los logros, disfunciones más significativas, valoración y propuestas 
de mejoras: 

 

OBJETIVO 
GENERAL 

ACCESO A INTERNET – INTRANET- TELEFONÍA 

LOGROS 

Se ha dotado al centro, de todos los dispositivos y material de 

interconexión necesarios, para que todos los equipos del centro 

puedan acceder a internet, y los equipos del equipo directivo y 

personal administrativo, puedan acceder a la intranet de 

Comunidad de Madrid.  

Se ha dotado a todos los puestos de trabajo, de terminales de 

Voz IP para atender a las necesidades del personal de 

https://fpdistancia.educa.madrid.org/
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administración, alumnado y profesorado. 

DISFUNCIONES 
MÁS 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Han existido muchas dificultades e impedimentos por parte de 

Madrid Digital, para dotar al centro de las líneas de fibras 

necesarias para establecer las comunicaciones, como del 

material de interconexión, lo que produjo una tardanza 

considerable de más de dos meses en el que el centro tuviera 

conexión a la intranet e internet y acceso telefónico. Esto ha 

provocado durante estos meses los alumnos solo han podido ser 

atendidos a través de la plataforma y no han podido acudir al 

centro para aquello que han necesitado. Esto ya se ha 

subsanado y en la actualidad la actividad en el centro es normal 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Se debe de solicitar, una disminución en los tiempos de 

respuesta por parte de Madrid Digital, ante las necesidades que 

implican la puesta en marcha de un nuevo centro educativo.  

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno. 

 

OBJETIVO 
GENERAL 

ACCESO WIFI 

LOGROS 

Se ha dotado al centro de conexión WIFI en todas sus 

instalaciones. Por lo tanto, se puede acceder a internet, a través 

de este tipo de conexión, desde cualquier sala o espacio 

disponible del centro. Para ello, se han utilizado las antenas WIFI 

proporcionadas por EducaMadrid. 

DISFUNCIONES 
MÁS 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Han existido dificultades para poner en funcionamiento este tipo 

de antenas ya que desde el centro no se tiene acceso a su 

configuración y se ha dependido en todo momento de 

EducaMadrid. Aunque prestan servicios, no se encuentra 

finalizadas su configuración. 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

3 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Se debe de agilizar los tiempos de respuestas por parte de 

EducaMadrid, para que se solucionen este tipo de problemas, o 
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permitir que se pueda acceder a su configuración para que el 

personal cualificado del centro lo pudiera solucionar. Se ha 

tardado más de tres meses en solucionar los problemas de 

conectividad que hemos tenido debido a un mal funcionamiento 

de las antenas.  

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Bueno 

 

OBJETIVO 
GENERAL 

INSTALACIÓN DE PUESTOS DE TRABAJO  

LOGROS 

Se ha adquirido los equipos necesarios para que profesorado y 

alumnado pudieran ser atendidos en sus necesidades. Se ha 

adquirido 48 puestos de trabajo para el profesorado y 64 puestos 

de trabajo para el alumnado. 

DISFUNCIONES 
MÁS 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Ninguna. 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Implicar más al profesorado para que utilicen la cuenta asociada 

a su perfil de trabajo. 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno. 

 

OBJETIVO 
GENERAL 

ACCESO A EDUCAMADRID 

LOGROS 

 

Se han creado las cuentas de usuarios para acceso a 

EducaMadrid, para los alumnos, personal administrativo y 

profesores.  

También ha sido necesario restablecer las contraseñas de 

aquellos usuarios que no las recordaban, así como el habilitar la 

posibilidad de recibir correos externos de EducaMadrid para el 

uso de las aplicaciones de Autodesk y Adobe. 

DISFUNCIONES 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Ninguna. 
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ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Recordar a los profesores, que para que los alumnos puedan 

recibir correos externos en las cuentas de EducaMadrid, deben 

de firmar y entregar en secretaría la autorización 

correspondiente. 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno. 

 

OBJETIVO 
GENERAL 

PLATAFORMA FP DISTANCIA 

LOGROS 

 

Se ha asignado, en la plataforma FP Distancia, los módulos que 

imparte cada profesor para que pudieran impartir sus clases y 

responder a las necesidades del alumnado. 

También se les ha publicado los materiales de todas las unidades 

que poseen cada módulo. 

Se les ha explicado a los profesores el funcionamiento de la 

plataforma, junto con los pasos que deben de seguir para poder 

modificar los contenidos que se encontraban publicados y que 

han sido facilitados por la Consejería en formato Exelearning. 

Se  

DISFUNCIONES 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Para evitar que la obsolescencia de las animaciones creadas con 

Adobe Flash, se revisaron las dos unidades de todos los módulos 

para sustituir su uso, excepto en aquellos módulos cuyos 

contenidos se encontraban actualizados. 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

A comienzo de curso se debe de proceder a establecer una forma 

de trabajo común en la plataforma, para que a los alumnos les 

resulte más fácil el uso de la plataforma. 

Es necesario que los profesores conozcan cómo se deben de 

publicar los materiales facilitados por la Conserjería de 

Educación y cómo se deben de modificar por lo que es necesario 

que reciban un curso de formación a comienzo del curso. 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno. 
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OBJETIVO 
GENERAL 

CREACIÓN DE LAS CUENTAS DE USUARIOS (Puestos de 
trabajo y aulas) 

LOGROS 
Creación de cuentas de usuarios, tanto para el alumnado como 

profesorado, para que puedan utilizar los equipos del centro. 

DISFUNCIONES 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Ninguna. 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Implicar más al profesorado para que utilicen la cuenta asociada 
a su perfil y no utilicen siempre la cuenta creada para el 
alumnado. 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno. 

 

OBJETIVO 
GENERAL 

INSTALACIÓN Y CONFIGURACIÓN DE IMPRESORAS 

LOGROS 

 

Se ha dotado a los equipos del centro la posibilidad de imprimir 

a través de las diferentes impresoras/fotocopiadoras con la que 

se ha dotado al centro. Se ha proporcionado a todo el personal 

del centro educativo de un número identificativo necesario para 

poder utilizar estos dispositivos. 

 

DISFUNCIONES 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Han existido dificultades para que las impresoras/fotocopiadoras 

puedan tener entrada y salida a internet a través de Madrid Digital 

para avisar al proveedor de su estado. 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

3 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Concienciar al profesorado del coste económico y medio 

ambiental que supone la impresión. 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Bueno 
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OBJETIVO 
GENERAL 

ACCESO AL PLAN EDUCATIVO DE AUTODESK 

LOGROS 

 

Se ha dotado al profesorado y alumnado del C.F.G.S de 

Animaciones 3D, juegos y entornos Interactivos, para que 

durante todo el curso y de forma gratuita, puedan utilizar las 

aplicaciones de la compañía Autodesk, como por ejemplo Maya. 

Para ello, ha sido necesario que el centro fuese reconocido por 

la compañía como centro educativo. 

Para que el alumnado y profesorado puedan acceder a estas 

aplicaciones, ha sido necesario facilitarles una manual de acceso 

a estas aplicaciones. 

DISFUNCIONES 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Han existido muchas dificultades para poder ser reconocido 

como centro educativo, debido a que el centro no disponía de 

sitio web ni de número de teléfono hasta finales del mes de 

noviembre. 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Concienciar al alumnado y profesorado de lo que supone el poder 

tener acceso a estas aplicaciones que se utilizan en el mundo 

profesional. 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno 

 

 

 

OBJETIVO 
GENERAL 

ACCESO ADOBE CREATIVE CLOUD  

LOGROS 

 

Se ha dotado al profesorado y alumnado de los ciclos C.F.G.M 

de Sistemas Microinformáticos y Redes, y C.F.G.S de 

Animaciones 3D, juegos y entornos Interactivos, para que 

durante todo el curso y de forma gratuita para ellos, puedan 

utilizar las aplicaciones del paquete Adobe Creative Cloud. Esto 

ha supuesto que los alumnos han podido utilizar aplicaciones 

como Photoshop, Illustrator, InDesign, Premiere Pro, acrobat DC, 

etc, de forma gratuita. 
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DISFUNCIONES 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Han existido muchas dificultades por encontrar empresas que 
faciliten acceso a este tipo de licencias. Este tipo de licencias ha 
supuesto un coste económico para el centro. 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Concienciar al alumnado y profesorado de las ventajas que 

suponen el tener acceso a este tipo de aplicaciones, tan 

reconocidas en el mundo profesional, de forma que para ellos no 

supone ningún coste. 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno 

 

OBJETIVO 
GENERAL 

SUPERVISAR LA INSTALACIÓN Y DESINSTALACIÓN 
DEL SOFTWARE DE FINALIDAD EDUCATIVA. 

LOGROS 

 

Se ha procedido a instalar, configurar y supervisar el uso de las 

aplicaciones que el alumnado y profesorado han necesitado a lo 

largo del curso. 

 

DISFUNCIONES 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

El concienciar al profesorado de que no pueden instalar cualquier 

software en su puesto de trabajo. 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Concienciar al profesorado y alumnado, que en los equipos del 

centro solo se pueden instalar las aplicaciones que se necesitan 

siempre y cuando se dispongan de las licencias necesarias. 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno 
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OBJETIVO 
GENERAL 

DISEÑO Y CONFIGURACIÓN DE LA RED 

LOGROS 

 

Se ha procedido a diseñar la red en los nuevos espacios que se 

han habilitado en el centro para el profesorado y el alumnado. Se 

ha procedido a diseñar una nueva sala de profesores, así como 

dos nuevas aulas de atención al alumnado. 

Se ha contado con el asesoramiento de la Unidad de Programas 

Educativos DAT de Madrid-Sur. 

 

DISFUNCIONES 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Ninguna 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Ninguna 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno 

 

OBJETIVO 
GENERAL 

ACCESO SUITE OFIMÁTICA OFFICE 2019 

LOGROS 

 

Se ha procedido a adquirir e instalar en los equipos de las aulas 

y equipos de profesores, las licencias del paquete ofimático 

Office 2019, necesarios para los módulos en donde se imparten 

conocimientos ofimáticos. 

DISFUNCIONES 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Ninguna 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Ninguna 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno 
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OBJETIVO 
GENERAL 

EQUIPAMIENTO AUDIOVISUAL EN EL SALÓN DE 
ACTOS 

LOGROS 

 

Se ha procedido a la compra e instalación en el salón de actos 

de los equipos de audio necesarios para que se pueden celebrar 

de forma correcta claustros y presentaciones. 

También se ha dotado al espacio de dos televisores que sirven 

para aumentar la proyección de un futuro monitor didáctico que 

se instalará en dicho espacio. 

  

DISFUNCIONES 

SIGNIFICATIVAS 

CAUSAS 
Y FACTORES 

Debido a las grandes dimensiones que posee el salón de actos, 

ha sido difícil el poder tomar la decisión de la instalación de un 

monitor didáctico frente al uso de un proyector. 

ESCALA DE 

VALORACIÓN 

1-2-3-4 

4 

PROPUESTAS 
DE MEJORAS 

Ninguna 

GRADO DE 
CONSECUCIÓN 

Muy bueno 

 
 

2. PROPUESTAS PLAN TIC CURSO 2022/23 

 
Para el próximo curso 2021/22, se recomienda realizar al menos los siguientes objetivos: 
 

 Fomentar la formación del profesorado en las nuevas tecnologías. 
 

 Realizar altas en EducaMadrid del alumnado, profesorado y personal del centro. 
 

 Conseguir establecer un procedimiento que automatice las matrículas de los nuevos 
alumnos del centro. 

 

 Automatizar el proceso de matriculación del alumnado de los diferentes ciclos de 
Formación Profesional. 

 

 Asesoramiento y supervisión en el mantenimiento de las aulas específicas de las 
distintas familias profesionales. 

 

 Optimizar la coordinación con las empresas de mantenimiento para lograr un mejor 
rendimiento en la solución de las incidencias que vayan surgiendo. 
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 Coordinación con los jefes de departamentos de las familias profesionales para la 
mejora en los materiales y funcionamiento de las aulas virtuales de la formación a 
distancia. 

 

 Se analizarán las distintas adquisiciones del material informático para el correcto 
funcionamiento del centro.  

 

 Elaboración de un protocolo de resolución de incidencias de los puestos de trabajo de 
la comunidad educativa. 

 

 Se crearán los perfiles de usuarios necesarios para la utilización de los recursos 
informáticos por parte de la comunidad educativa. 

 

 Realizar una reunión, inicial al principio de curso, en donde se explique a los alumnos 
de forma generalizada, el acceso a la plataforma y su uso. 

 

 Se fomentará el acceso a cursos y seminarios orientados a la formación del 
profesorado en plataformas Moodle. 

 

 Se fomentará la utilización de aplicaciones que facilitan la edición y creación de 
materiales didácticos. 
 

 Establecer un protocolo de actuación para intentar ajustar el número de fotocopias de 
exámenes que se realicen. 
 

 Será necesario de volver a contratar las licencias de Adobe Creative Cloud debido a 
que tenemos un nuevo dominio, por lo que no se podrá renovar las licencias actuales. 
 

 Será necesario solicitar ser reconocido como centro educativo de nuevo a Autodesk 
debido a que el nombre de nuestro ha sido modificado. 

 

 Establecer un protocolo de actuación para dotar al alumnado de las credenciales 
necesarias para poder acceder a las aplicaciones de Adobe y Autodesk. 
 

 Se dotará a las nuevas instalaciones de monitores didácticos para facilitar el uso de 
las nuevas tecnologías en el aula. 

 
PÁGINA WEB. 

Uno de los objetivos de este curso ha sido la mejora de la página web del centro. 

 Desde este espacio hemos colgado todas las convocatorias de exámenes, así como los 

materiales de la matrícula y toda la información relevante para los alumnos. Los alumnos han 

valorado muy positivamente toda la información que vamos colgando, en especial toda la 
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información administrativa y sobre convalidaciones.  

Si la página web es importante en las enseñanzas presenciales, tiene más relevancia en las 

enseñanzas a distancia. Por tanto, esta herramienta la seguiremos perfeccionando 

 
6. CONCLUSIONES FINALES 

PROPUESTAS DE MEJORA 

Este es el tercer curso desde la puesta en marcha del centro, los primeros cursos de andadura 

han sido muy complicados, crear un centro desde sus inicios, con obras incluidas, y con una 

matrícula tan elevada de alumnos ha sido un esfuerzo increíble para el equipo directivo.  

Son muchas las cosas que quedan por hacer y un largo camino que recorrer, para el próximo 

curso voy a proponer algunas de las decisiones importante que debemos tomar en base a los 

resultados académicos que hemos obtenido y en base a los recursos limitados con los que 

contamos: 

 Uno de los aspectos importantes es la organización de la FCT y de los proyectos fin 

de ciclo. Este pasado curso se han gestionado 202 proyectos y ha sido un gran reto 

dado el escaso cupo de profesores con el que contamos y sin ninguna empresa 

colaboradora. La organización realizada por parte de jefatura de estudios y los 

departamentos didácticos ha sido muy eficiente y ha dado buenos resultados, por este 

motivo seguiremos con el mismo procedimiento que iremos revisando en las sucesivas 

CCP en el próximo curso. Sigue siendo un gran reto buscar empresas para tanto 

alumnado, en alguna especialidad como integridad social está siendo muy complicado. 

 Un problema que nos preocupa mucho son los materiales de las aulas. Además del 

desfase de estos materiales en la actualidad, se presentan cambios normativos con el 

desarrollo de la nueva ley de FP y no sabemos cómo afrontar estos cambios, desde la 

subdirección de FP no nos informan cómo se redactarán estos materiales de módulos 

nuevos. 

 Otro problema importante ha surgido en el Departamento de FOL. Los integrantes de 

este departamento han causado baja al completo en plenos exámenes creando un 

gran problema al centro. Las notas que han presentado han sido en intervalos 

complicados de decimales con amplias horquillas que han dificultado los redondeos y 
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han generado conflicto a los alumnos y profesores sustitutos que han tenido que 

gestionar las notas (notas como 9,76). Este departamento ha cuestionado la entrega 

del examen final que se debe entregar en jefatura para facilitar la organización del 

centro en caso de falta de profesores. Por último, una de las observaciones en la 

memoria del dpto. es la realización de materiales generales para distintos Ciclos, así 

como el teletrabajo que no está contemplado en la normativa. El problema de la actitud 

de este departamento es que se pueda contagiar a los demás. De todo este problema 

se informó puntualmente a la inspección educativa. 

 Algo importante a nivel pedagógico es seguir reflexionando sobre como puntuar las 

tareas que hay en las aulas. Al tener estas enseñanzas un único examen final, muchos 

alumnos han aprobado sin presentar tareas a lo largo del curso. Según está 

establecida la normativa, los alumnos si obtienen un 5 en el examen final aprueban el 

modulo sin necesidad de realizar la entrega de las tareas. Nos parece fundamental 

para completar el aprendizaje de los alumnos que estas tareas tengan una puntuación 

más elevada para, de esta forma, obligar a los alumnos a que las realicen, lo que nos 

parece fundamental para su aprendizaje. No obstante, nos encontramos con el 

problema de no poder tener el control sobre la realización de esas tareas, a lo largo 

del curso hemos observado que muchos alumnos las copian, lo que da lugar abrir un 

amplio debate sobre cómo actuar en estas valoraciones. 

 Es muy importante informar a los alumnos, sobre el proceso de la matrícula. Después 

de realizar la prescripción de los alumnos y con aquellos que hayan sido seleccionados 

para matricularse. Se le debe dar información sobre el riesgo de matricularse en 

módulos de 2º sin haber cursado módulos de primero e informarles de la forma de 

matrícula en las plataformas. 

  Las enseñanzas a distancia son poco conocidas por muchos profesores. Este año ya 

hemos gestionado un curso de formación a finales de septiembre y antes de que 

comience el curso sobre Moodle. El Curso será impartido en el ISMIE, por el TIC del 

centro Agustín Nieto y la coordinadora de distancia Lola Parra. Esto dará mucha 

seguridad al profesorado puesto que el curso será diseñado a medida de las 

necesidades del profesorado.  
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 Además del curso impartido por el ISMIE, se organizarán para la primera semana de 

septiembre grupos con los profesores que vayan llegando para ir dándoles unas 

nociones básicas de Moodle, además de mostrarles los materiales que tienen que 

impartir. Estos les tranquiliza, además de que les ayuda para realizar las 

programaciones y poder ir estudiando los contenidos que tienen que impartir. Este 

curso se incluirá en el plan de digitalización del centro que se organizará por Dña. 

Montaña Martín Vergel #CompDigEdu del centro. 

 En las enseñanzas a distancias, además del jefe de departamento, están los 

coordinadores. Hay un coordinador por cada Ciclo Formativo. En estas enseñanzas la 

labor del coordinador es fundamental y es importante reforzar su labor. Uno de los 

problemas de estas enseñanzas es que los coordinadores no cobran ningún 

complemento, mientras que los jefes de departamento si cobran por realizar una menor 

carga de trabajo. En estas enseñanzas no existe el tutor como en las enseñanzas 

presenciales y sería importante que la figura del coordinador estuviera reconocida con 

un complemento como la del tutor. 

 Muy importante para este centro, es que la administración educativa contemple 

elaborar unas normas de funcionamiento para este centro. Aplicar la normativa de 

enseñanzas presenciales en distancia es complicado y en muchas ocasiones inviable. 

Tenemos que solucionar muchos conflictos y problemas que surgen en el día a día y 

no tenemos herramientas para afrontarlas. 

 Muy importantes son las aulas de coordinación y de tutorías desde donde se informa 

a los alumnos. Potenciar estas plataformas será un trabajo del próximo curso, así como 

informar a los alumnos que deben entrar en la de información tutorial. Esto reduce el 

trabajo de los coordinadores. Igualmente, las aulas de coordinación tienen la función 

de informar a los profesores del equipo educativo y que se mantengan informados de 

todos aquellos contenidos importantes. 

 Realizar un manual de preguntas frecuentes, también es uno de los objetivos del 

próximo curso, donde los alumnos puedan encontrar de forma rápida las preguntas 

que suelen hacer. 
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 En este momento se están remodelando dos aulas que esperamos terminarla en julio, 

de forma que en el comienzo de curso ya esté finalizada y podamos dar servicio a los 

profesores para realizar videoconferencias en estos espacios.  

 Darles forma a los documentos del centro es otro gran reto para el próximo curso. 

Aunque ya se ha estado trabajando en la PGA, Proyecto Educativo y Normas de 

convivencia, organización y funcionamiento, todavía queda mucho por hacer para ir 

mejorando estos documentos según vayamos avanzando en el centro. 

 Por último, un tema muy importante y reivindicado por los profesores, es que los 

módulos de los diferentes ciclos tengan las horas que contempla el RD del título, es 

muy importante que los módulos contemplen el total de horas igual que las enseñanzas 

presenciales y que se contemplan en el RD de los títulos.  

 

 

 
 
 

 


